

Coordinadora y Responsable Técnica

Es Profesora-investigadora en el CIESAS Sureste, doctora en Sociología por la Universidad de Essex. Sus investigaciones se centran en la movilidad humana, la migración y las fronteras, con un enfoque en la agencia y las dinámicas de inmovilidad forzada. Ha realizado diversas publicaciones, incluida *La vida en una orilla del sur*, y coordina proyectos sobre movilidad y justicia espacial en la frontera sur de México.

Carmen Fernández Casanueva



Coordinadora operativa. Investigadora responsable de Corredor Central

Maestra en Antropología Social por el CIESAS Unidad Noreste y licenciada en Lengua y Literatura Hispánicas por la Universidad Nacional Autónoma de México. Sus líneas de investigación se centran en la socioantropología sensorial y sonora de la migración.

Mónica Bayuelo García



Investigadora responsable de Corredor Selva

Doctora en Estudios de Migración por El Colegio de la Frontera Norte, maestra en Ciencias Sociales y licenciada en Sociología por la Universidad Autónoma de Sinaloa. Actualmente, es investigadora posdoctoral en el CIESAS Sureste. Con un enfoque en la movilidad e inmovilidad, tránsito migratorio, procesos de establecimiento y estancamiento de la población centroamericana en México.

Alma Lizárraga Ramos



Investigadora responsable de Corredor Soconusco. Comisión Evaluación

Investigadora en El Colegio de la Frontera Sur. Doctora en Antropología Social por la UIA. Miembro del Grupo Académico de Estudio sobre Migración y Procesos Transfronterizos. Trabaja el tema del espacio urbano y políticas locales de Tapachula desde 2011.

Aki Kuromiya



Investigadora responsable de la estrategia de incidencia digital

Doctora en Ciencias Antropológicas UAM. Desde 2010 se ha enfocado en temas de vida cotidiana en situaciones de movilidad, trabajo agrícola transfronterizo, mujeres e infancias en situación de movilidad. Actualmente realiza una estancia posdoctoral en Ciesas Sureste.

Jania Wilson González



Evaluadora del proyecto

Demógrafa social y abogada en formación. Maestra en estudios de población por El COLEF y especialista en métodos estadísticos por la UV. Con interés por encontrar formas de medir fenómenos complejos, como la justicia espacial. Sus líneas de investigación se centran en la generación de información con una perspectiva de derechos humanos y no discriminación, buscando aportar a la construcción de políticas públicas inclusivas y justas.

Paola Villaseñor del Río



Asistente de investigación

Psicóloga y asistente de investigación con experiencia en el monitoreo contextual del fenómeno migratorio en la frontera sur de México. Sus áreas de interés incluyen la psicología comunitaria, diversidad sexogenérica, migración y feminismo comunitario.

Frida Zárate Alvear



Conoce al equipo



Espacio Conecta



Rubenia Ruiz Barrientos

Enlace de Corredor Central

Abogada y Maestra en Políticas Públicas. Incide en proyectos locales de movilidad humana y en la erradicación de la violencia de género en el estado de Chiapas.



Francisco Álvarez Domínguez

Enlace de Corredor Selva

Psicólogo social. Ha trabajado como asistente de investigación en temas relacionados con derechos sexuales y derechos reproductivos, actualmente aborda temas de migración y salud mental en Latinoamérica.



Diego Bello Guadiel

Enlace de Corredor Soconusco

Licenciado en psicología con enfoque psicosocial, con un especial interés en el estudio de los aspectos psicológicos y sociales del ser humano, con capacitaciones en temas migratorios y un apasionado por el desarrollo humano.



Zeltzin Jiménez Antonio

Promotora cultural de Corredor Selva

Desde 2014 ha participado en proyectos relacionados con las artes visuales, cultura comunitaria, voluntariado y a partir de 2023, migración en la frontera sur de México.



Sinue Fuentes Malo

Investigador asociado a Corredor Soconusco. Posdoctorante del Ecosur

Doctor en ciencias sociales por el Colegio de Sonora, con maestría en ciencias en recursos naturales y desarrollo rural por El Colegio de la Frontera Sur, maestría profesionalizante en administración y mercadotecnia, y licenciado en ciencias de la comunicación por la Universidad Autónoma de Chiapas.



Estefanía Díaz Villalobos

Promotora Social Digital

Gastropóloga (gastronomía-antropología) y escritora por convicción. Maestra en antropología social por el Ciesas Sureste. Sus líneas de investigación están orientadas a la antropología feminista, la alimentación, cocinas y recientemente vinculada a la incidencia social desde las migraciones en la frontera sur.



Lorena Cervantes Reyes

Responsable de monitoreo digital

Socióloga y maestra en Filosofía por la Universidad Nacional Autónoma de México. Se ha desempeñado en el ámbito editorial, docente y ha colaborado en proyectos académicos y de incidencia.